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in seiner Zeh als Gemeinderat sehr erfolgreich für den Ausbau des Radwegenetzes eingesetzt. 
Er hat selbst mehr als 200.000 Kilometer mit dem Fahrrad zurückgelegt. 
Persönlich verband mich mit Reinhold Gasper eine langjährige Freundschaft, die ich sehr 
vermissen werde. Ich bin davon überzeugt, dass wir in Klagenfurt auch in Zukunft noch viele 
seiner eingebrachten Ideen und Anträge umsetzen, abarbeiten werden und so weiterhin von 
seinem Nachlass zerren werden. Seine Spuren in unserer Stadt werden uns immer erhalten 
bleiben. 2015 nach dem Ausscheiden aus dem Gemeinderat wurde die politische Arbeit von 
Reinhold Gasper mit der Verleihung einer der höchsten Auszeichnungen, der Ehrenurkunde, 
im Rahmen eines Festaktes gewürdigt. 
Ich darf Ihnen danken für Ihre Anteilnahme an einem großen Kommunalpolitiker der 
Landeshauptstadt Klagenfurt, dem wir immer ein ehrendes Andenken bewahren werden. 
Danke. 

Meine Damen und Herren, wir kommen nun zur 

Fragestunde 

A 50/23 von Gemeinderat Siegfried Reich! an Stadtrat Maximilian Habenicht, ÖVP 
betreffend Lendhafenterrasse 

'Allfällige nähere Hinweise: 
Die von der Stadt errichtete und von der Hafenstadt betriebene „Lendhafenterrasse" wurde 
Ende Juni beim Lendkanal offiziell eröffnet. Dort sollen in den nächsten Wochen Live-Musik 
und weitere Veranstaltungen geplant sein. 
Wortlaut der Anfrage: 
Könnte diese Einrichtung eine verdeckte Subvention für einen Unternehmer sein bzw. wer 
genau profitiert von dieser Lendhafenterrasse? 

Antwort von Stadtrat Maximilian Habenicht, ÖVP: 

Einen schönen guten Tag an alle von meiner Seite. Danke für die Anfrage. Kläre ich gerne auf. 
Ich glaube, es haben sich alle politischen Parteien da herinnen committet, dass wir gemeinsam 
den Lendhafen sanft weiterentwickeln wollen. Nicht so viel eingreifen, aber ich denke, 
bauliche Maßnahmen zu setzen dort, ist eine ganz wichtige Maßnahme. Aber wie gesagt 
immer sehr sanft. Errichtet wurde es vom Stadtgartenamt, aus dem Budget des 
Stadtgartenamtes, mit einer Beteiligung von der Hafenstadt Docks GesmbH und wurde es in 
weiterer Folge diese verpachtet über die nächsten Jahre zur gastronomischen Nutzung. In 
dem Zusammenhang möchte ich auch darauf aufmerksam machen, vor Jahren ist unter 
Stadtrat Gunzer errichtet worden der gastronomische Würfel im Lendhafen. War meiner 
Ansicht nach auch eine gute Idee zur Belebung des Lendhafens. Hat der Stadt auch Geld 
gekostet. Ist jetzt ebenfalls verpachtet. Aber das rundet dort das Programm einfach ab. Ich 
glaube, das war eine sinnvolle Maßnahme. 

Keine Zusatzfrage der anderen Fraktionen. 

Abschließende Zusatzfrage von Gemeinderat Siegfried Reich!: 



























































MAGISTRAT DER LANDESHAUPTSTADT KLAGENFURT 

Dienststelle Service für Kollegialorgane und städtische Veranstaltungen 

Klagenfurt, am 11.12.2023 

SA 216/23 
Intervall der Ampel Bahnhofstrasse/Ecke Mießtaler Straße 

An 

1. den Ausschuss für Kommunale Dienste, Straßenbau, ÖPNV 
z.Hd. Herrn Obmann GR Christian Glück 

2. Herrn Matheuschitz > Vormerk für die Tagesordnung 

Der gegenständliche selbständige Antrag, eingebracht anlässlich der Sitzung des 
Gemeinderates a 05. Dezember 2023, wird zuständigkeitshalber dem Ausschuss für 
Kommunale Dief ste, Straßenbau, ÖPNV zur Beratung zugewiesen. 

Ma rnulf Rainer 

Anlage 



TEAM |<ÄRNTEN 
Klub der Gemeinderäte des Team Kärnten 
der Landeshauptstadt Klagenfurt am Wörthersee 

ot r n 20 23 
ANTRAGSTELLER 5. Dezember2023 

GR Mag. Johann Feodorow 

An den Gemeinderat der Landeshauptstadt Klagenfurt am Wörthersee 

Betreff: Intervall der Ampel Bahnhofstrasse/Ecke Mießtaler Straße 

Bei og. Ampelanlage wäre es notwendig, das Intervall zur Querung des Zebrastreifens 
zu verlängern. Eine zu kurze Grünphase für Fußgänger macht das Überqueren einer 
Fahrbahn gefährlicher. 
Es ist unmöglich zeitnah die Straßenseite zu wechseln. Ältere Menschen, Personen mit 

Handicap oder auch kleine Kinder, bzw. Schülergruppen haben hier das Nachsehen. 
Diese kurze Grünphase bringt Menschen in eine gefährliche Situation, auch wenn es eine 
sogenannte Schutzphase gibt, bis die wartenden Fahrzeuge wieder ,,GRÜN" bekommen. 

Es wird daher der selbstständige Antrag gestellt, 
der Gemeinderat der Landeshauptstadt Klagenfurt am Wörthersee wolle beschließen: 

dass die zuständige Referentin, Stadträtin Sandra Wassermann beauftragt wird, ein Konzept 
auszuarbeiten und das Anliegen umgehend zur Umsetzung zu bringen. Es gilt im gesamten 
Stadtgebiet zu überprüfen, wo weitere Kurzintervalle bestehen und diese, wenn notwendig, 
umzustellen. 

UnÍerschrift 

Rathaus. Neuer Platz 1. 1. Stock Iur 33, A - 9010 Klagenfur l am Wot thersee 
lel . +43 463 537 2262, Mail gi klub-tks0klagenfurt at 



MAGISTRAT DER LANDESHAUPTSTADT KLAGENFURT 

Dienststelle Service für Kollegialorgane und städtische Veranstaltungen 

Klagenfurt, am 11.12.2023 

SA 217/23 
Kinderspielplatz und Hundefreilaufzone St. Ruprecht 

An 

1. den Ausschuss für Facility Management, Stadtgarten 
z.Hd. dem Obmann GR Wolfgang Germ 

2. Frau Mag. Bürger > Vormerk für die Tagesordnung 

Der gegenständliche selbständige Antrag, eingebracht anlässlich der Sitzung des 
Gemeinderates am 0 Dezember 2023, wird zuständigkeitshalber dem Ausschuss für Facility 
Management unc adtgarten zur Beratung zugewiesen. 

Mag.'A ulf Rainer 

Anlage 



TEAM |(ÄRNTEN 
Klub der Gemeinderäte des Team Kärnten 
der Landeshauptstadt Klagenfurt am Wörthersee 

ANTRAGSTELLER 4. Dezember 2023 

GR Michael Gussnig 
GR Dieter Schmied 

An den Gemeinderat der Landeshauptstadt Klagenfurt am Wörthersee 

Betreff: Kinderspielplatz und Hundefreilaufzone in St. Ruprecht 

Menschen, die im Stadtteil St. Ruprecht wohnen, wenden sich immer öfter an uns, mit der 

Bitte, einen gesicherten Kinderspielplatz und eine Hundefreilaufzone in diesem sehr dicht 

bewohnten Stadtteil zu errichten. Da Klagenfurt sich als kinderfreundliche und tierfreundliche 

Stadt positioniert, sollte dies oberste Priorität haben. 

Es wird daher der selbstständige Antrag gestellt, 
der Gemeinderat der Landeshauptstadt Klagenfurt am Wörthersee wolle beschließen: 

dass sich die zuständigen Fachabteilungen und deren Referenten ehebaldigst mit der 

Umsetzung dieser, für die Qualität des Stadtteils wichtigen infrastrukturellen Maßnahmen, 
auseinandersetzen und zeitnah Lösungsvorschläge erarbeiten. 

Urie hrift 

Unterschrift 

Rathaus, Neuer Platz 1. 1. 5tock Tui 33. A - 9010 Klagenfur t am Wor iheosee 

Tel +43 463 537 2262; Mail: gr.klub-tksrdklagenfurt at 



MAGlSTRAT DER LANDESHAUPTSTADT KLAGENFURT 

Dienststelle Service für Kollegialorgane und städtische Veranstaltungen 

Klagenfurt, am 11.12.2023 

SA 218/23 
Weggeworfener VerpackungsmüII in der Nähe von Fastfood-Ketten 

An 

1. den Ausschuss für Kommunale Dienste, Straßenbau und ÖPNV 
z. Hd. dem Obmann GR Christian Glück 

2. den Ausschuss für Umwelt und Energie 

z. Hd. der Obfrau GR Mag. Motschiunig 

3. Herr Matheuschitz> Vormerk für die Tagesordnung 

3. Frau Dr. Oswald> Vormerk für die Tagesordnung 

Der gegenständliche selbständige Antrag, eingebracht anlässlich der Sitzung des 
Gemeinderates am 05. Dezember 2023 wird zuständigkeitshalber dem Ausschuss für 
Kommunale Dienste, traßenbau und ÖPNV sowie dem Ausschuss für Umwelt und Energie zur 

Beratung zugewie n. 

Mag. Arnulf Rainer 

Anlage 



TEAM '<ÄRNTEN 
Klub der Gemeinderäte des Team Kärnten 
der Landeshauptstadt Klagenfurt am Wörthersee 

ANTRAGSTELLER 4. Dezember 2023 - k )) 
GR Michael Gussnig 

@ 5 25 

An den Gemeinderat der Landeshauptstadt Klagenfurt am Wörthersee 

Betreff: Weggeworfener Verpackungsmüll in der Nähe von Fastfood-Ketten 

Leider trifft man in Klagenfurt bei Spaziergängen immer öfter auf unachtsam und 

rücksichtslos weggeworfenen Verpackungsmüll Besonders in den Bereichen um Fastfood- 

Ketten. Straßen und Wege zwischen Schulen und diesen systemgastronomischen 
Restaurants sind zunehmend vermüllt, dies ist sehr besorgniserregend. Zudem kommt noch 

hinzu, dass dieser Müll zumeist noch mit Speiseresten gefüllt ist, was bei Spaziergängen mit 

Hunden zunehmend ein Problem darstellt. 

Es wird daher der selbstständige Antrag gestellt, 
der Gemeinderat der Landeshauptstadt Klagenfurt am Wörthersee wolle beschließen: 

dass die zuständigen Referenten und deren Fachabteilungen prüfen, wie man diesen Müll 

vermeiden bzw. reduzieren kann. Vorzugsweise muss die Kommunikation mit den 
Betreibern dieser Fastfood-Läden gesucht werden, um gemeinsam gegen diese Misere 

vorzugehen. Sollte dies von den Betreibern nicht gewünscht sein, müsste man auch von 

Seite der Stadt prüfen, inwieweit es möglich sei, durch Verordnungen die Betreiber dazu zu 

verpflichten, diesen Müll auf deren Kosten regelmäßig zu entfernen. Da diese Verpackungen 

(siehe Fotos) leicht durch deren Logoplatzierung identifiziert werden können, sollte dies auch 

umsetzbar sein. 

c rift 

Rathaus. Neuer Platz 1. 1. Stock Tor 33, A - 9010 Klagerifur t aiti Woi ther see 

let. 443 463 S37 2262: Mad. gr.klub-tksídklagenfurt.at 



TEAM (ÄRNTEN 
Klub der Gemeinderäte des Team Kärnten 
der Landeshauptstadt Klagenfurt am Wörthersee 

Rathaus. Neuer Platz 1. 1. Stock Tu 33. A - 90 0 Klagenfur t am Wo thersee 
Tel : +43 463 537 2262. Mail gr.klub tksidklagenfurt at 



TEAM |(ÄRNTEN 
Klub der Gemeinderäte des Team Kärnten 
der Landeshauptstadt Klagenfurt am Wörthersee 

r-- 

Rathaus, Neuer Platz 1, 1. Stock Tur 33. A - 9010 Klagenfur t ani Wor thersee . 

Tel. +43 463 S37 2262. Mail gr.klub-tksGklagenfur t at 



MAGISTRAT DER LANDESHAUPTSTADT KLAGENFURT 

Dienststelle Service für Kollegialorgane und städtische Veranstaltungen 

Klagenfurt, am 11.12.2023 

SA 219/23 
Verkehrsspiegel Hügelweg - Feschnigstraße 

An 

1. den Ausschuss für Kommunale Dienste, Straßenbau, ÖPNV 
z.Hd. Herrn Obmann GR Christian Glück 

2. Herrn Matheuschitz > Vormerk für die Tagesordnung 

Der gegenständliche selbständige Antrag, eingebracht anlässlich der Sitzung des 

Gemeinderates am 05. Dezember 2023, wird zuständigkeitshalber dem Ausschuss für 

Kommunale Diens Straßenbau, ÖPNV zur Beratung zugewiesen. 

Mag. Axiul Rainer 

Anlage 



KLAGENFURTER 

Klagenfurt am Wörthersee, 05. Dezember 2023 

SA 2 q)21 
GR Mag. Manfred Jantscher (ÖVP) 

)2 2o 23 
An den 
Gemeinderat der 

Landeshauptstadt Klagenfurt am Wörthersee 

Verkehrsspiegel Hügelweg - Feschnigstraße 

An der Kreuzung Hügelweg mit der Feschnigstraße kommt es immer wieder zu 

gefährlichen Situationen. Da der Hügelweg von vielen Radfahrern genutzt wird und 

abschüssig ist, kommt es am Gehsteig und auf der Verkehrsfläche/Parkfläche oft zu 

gefährlichen Situationen. 

Ich stelle daher den 

selbstständigen Antrag, 

der Gemeinderat wolle beschließen, dass auf der Kreuzung Hügelweg - 

Feschnigstraße ein Verkehrspiegel angebracht wird. 

GF! IUag. Marfred a tscher 

Beilage: Derzeitige Situation 

ÖÍ-Üemein ratscIÖb . Neue 1 / Ra u a m Wörthersee 

T: 0463/537-2595 E: oevp_.gr-club@klaaenfurt.at 



Derzeitige Situation: Von rechts kommend sind Fahrzeuge und von links Fußgänger 

schwer ersichtlich 

ÖVP-Gemeinderatsclub . Neuer Platz 1 / Rathaus . 9020 Klagenfurt am Wörthersee 
T: 0463/537-2595 E: omor-club@klaoenfurt.at 



MAGlSTRAT DER LANDESHAUPTSTADT KLAGENFURT 

Dienststelle Service für Kollegialorgane und städtische Veranstaltungen 

Klagenfurt, am 11.12.2023 

SA 220/23 
Muttermilchspenden in Klagenfurt ermöglichen 

An 

1. den Ausschuss für Gesundheit und Sport 

z.Hd. der Obfrau GR Ulrike Herzig 

2. Frau Mag. Hasslinger> Vormerk für die Tagesordnung 

Der gegenständliche selbständige Antrag, eingebracht anlässlich der Sitzung des 
Gemeinderates am 05. Dezember 2023 wird zuständigkeitshalber dem Ausschuss für 
Gesundheit unc port zur Beratung zugewiesen. 

Mag rnulf Rainer 

Anlage 



KLAGENFURTER 

Klagenfurt am Wörthersee, 05. Dezember 2023 

Sp J2ol Z$ 
GR Julian Geier (ÖVP) 

An den 

Gemeinderat der 

Landeshauptstadt Klagenfurt am Wörthersee 

Muttermilchspenden in Klagenfurt ermöglichen 

Bei einem Punkt sind sich alle einig: Muttermilch bietet die beste Grundlage für die 

ersten Lebensmonate. 

Doch leider gibt es Fälle, wo der Zugang zur Muttermilch der eigenen Mutter nicht so 

problemlos möglich ist. Vor allem bei Frühchen zwischen der 24. und 37. 

Schwangerschaftswoche, setzt bei manchen Müttern die Muttermilchproduktion erst 

später ein. Doch gerade für die Kleinsten stellt Muttermilch eine Ressource von 

unschätzbarem Wert für die weitere Entwicklung dar. 

Auf der anderen Seite haben manche stillende Mütter einen Muttermilchüberschuss, 

welcher nicht verwendet werden kann. Dies scheint eine perfekte Synergie zu 

ergeben. Doch leider fehlt eine Schaltstelle, welche diese beiden Personengruppen 

zusammenführt. 

Schon seit 1908 ist es möglich in Wien Muttermilch zu spenden. Auch in anderen 

Landeshauptstädten, wie Linz und Salzburg wurden Humanmilchbanken 

eingerichtet, wo unter strengen Auflagen und Kontrollen überschüssige Milch 

abgegeben werden kann. 

Ich stelle daher den 

selbstständigen Antrag, 

der Gemeinderat wolle beschließen, dass die Stadt Klagenfurt gemeinsam mit dem 

Landeskrankenhaus Klagenfurt und geeigneten Einrichtungen, wie der Stilberatung, 

Muttermilchspenden in Klagenfurt ermöglicht. 

3R Julian G ier 

ÖVP-Gemeinderatsclub . Neuer Platz 1 / Rathaus . 9020 Klagenfurt am Wörthersee 

T: 0463/537-2595 E: o_evvp.or-club@klaoenfurt.at 



MAGISTRAT DER LANDESHAUPTSTADT KLAGENFURT 

Dienststelle Service für Kollegialorgane und städtische Veranstaltungen 

Klagenfurt, am 11.12.2023 

SA 221/23 
Tagesparktickets für werdende Eltern vor dem ELKl 

An 

1. den Ausschuss für Kommunale Dienste, Straßenbau und ÖPNV 
z. Hd. dem Obmann GR Christian Glück 

2. den Ausschuss für Frauen, Familie und Jugend 
z. Hd. dem Obmann GR Mag. Johann Feodorow 

3. Herr Matheuschitz> Vormerk für die Tagesordnung 

3. Frau Mag. Singh, BA> Vormerk für die Tagesordnung 

Der gegenständliche selbständige Antrag, eingebracht anlässlich der Sitzung des 
Gemeinderates am 05. Dezember 2023 wird zuständigkeitshalber dem Ausschuss für 
Kommunale Dienste, Straßenbau und ÖPNV sowie dem Ausschuss für Frauen, Familie und 
Jugend zur Ber ung zugewiesen. 

Ma rnulf Rainer 

Anlage 

. 



-KLAGENFURTER- 

Volkspartei 
Klagenfurt am Wörthersee, 05. Dezember 2023 

aniel Hornbogner BAJÖVP) C,t2 5 A2.23 

An den ) 
Gemeinderat der . 

Landeshauptstadt Klagenfurt am Wörthersee 

Tagesparktickets für werdende Eltern vor dem ELKl 

. 

Am Tag der Geburt muss es oft sehr schnell gehen und die Parkplatzsuche und 

Parkzeiten belasten zusätzlich. Da vor dem ELKl eine Kurzparkzone installiert ist, 
müssen werdende Väter nach drei Stunden das Krankenhaus verlassen oder einen 

Strafzettel hinnehmen. Es soll eine Möglichkeit geschaffen werden, dass werdende 

Eltern während der Zeit im Kreissaal unterstützt werden und nicht an Parkzeiten 

denken müssen. 

Ich stelle daher den 

selbstständigen Antrag, 

der Gemeinderat wolle beschließen, dass die Möglichkeit geschaffen wird, dass 

werdende Eltern ein Tagesticket oder ein offizielles Parkschild für die Zeit im 

Kreissaal erhalten und somit zeitlich unbegrenzt während der Zeit im Kreissaal 

parken können. 

Daniel Hornbogner BA 

ŠÜP-Ge derÁsclub Ãer athaus . OÍÒ Kla f Íam /örthe ee 

T: 0463/537-2595 E: oeyg.pr-club@klaoenfurt.at 



MAGISTRAT DER LANDESHAUPTSTADT KLAGENFURT 

Dienststelle Service für Kollegialorgane und städtische Veranstaltungen 

Klagenfurt, am 11.12.2023 

SA 222/23 
Wickeltisch im Europohaus 

An 

1. den Ausschuss für Facility Management, Stadtgarten 
z.Hd. dem Obmann GR Wolfgang Germ 

2. Frau Mag. Bürger > Vormerk für die Tagesordnung 

Der gegenständliche selbständige Antrag, eingebracht anlässlich der Sitzung des 

Gemeinderates a 05. Dezember 2023, wird zuständigkeitshalber dem Ausschuss für Facility 
Management u Stadtgarten zur Beratung zugewiesen. 

Mag rnulf Rainer 

Anlage 



KLAGENFURTER 

Klagenfurt am Wörthersee, 05. Dezember 2023 

Dag. Markus MallejÖVP) 

An den 

Gemeinderat der 
Landeshauptstadt Klagenfurt am Wörthersee 

Wickeltisch im Europapark 

In der WC- Anlage im Europapark wurde kein Wickeltisch installiert. Dass dies neben 

einem Kinderspielplatz zu Problemen führt liegt auf der Hand. 

Ich stelle daher den 

selbstständigen Antrag, 

der Gemeinderat wolle beschließen, dass in der WC-Anlage im Europapark ein 

Wickeltisch installiert wird. 

. Mag. arkus Malle 

ÖVP-Gemeinderatsclub . Neuer Platz 1 / Rathaus . 9020 Klagenfurt am Wörthersee 
T: 0463/537-2595 E: oevo.ar-club@klaoenfurt.at 



MAGISTRAT DER LANDESHAUPTSTADT KLAGENFURT 

Dienststelle Service für Kollegialorgane und städtische Veranstaltungen 

Klagenfurt, am 11.12.2023 

SA 223/23 
Öffentliche Toiletten 

An 

1. den Ausschuss für Facility Management, Stadtgarten 

z.Hd. dem Obmann GR Wolfgang Germ 

2. Frau Mag. Bürger > Vormerk für die Tagesordnung 

Der gegenständliche selbständige Antrag, eingebracht anlässlich der Sitzung des 
Gemeinderates am 0 . Dezember 2023, wird zuständigkeitshalber dem Ausschuss für Facility 
Management und adtgarten zur Beratung zugewiesen. 

Mag. ulf Rainer 

Anlage 



GP 
KlubderFreiheitlichenGemeinderäte Telefon&E-Mail 
derLandeshauptstadt +434635372414 

KlagenfurtamWörthersee freiheitlicher·gemeinderatsklub@klagenfurt.at 

Klagenfurt am Wörthersee Rathaus,NeuerPlatz1 
A-9020Klagenfurt 

ANTRAGSTELLER 05.12.2023 

GR Dr. Andreas Skorianz 

An den Gemeinderat der Landeshauptstadt Klagenfurt am Wörthersee 

Öffentliche Toiletten 

Immer mehr Personen nutzen auch bei kleinen Einkäufen die bargeldlose Bezahlung. Dadurch haben 

diese Menschen auch in der Regel keine Münzen bei sich, welche sie aber für die Benützung der 

Toiletten benötigen. Bei den öffentlichen gebührenpflichtigen Toiletten sollte daher die Möglichkeit 

der Kartenzahlung bzw. Handyzahlung eingeführt werden. 

Es wird daher der selbstständige Antrag gestellt, 
der Gemeinderat der Landeshauptstadt Klagenfurt am Wörthersee wolle beschließen: 

Bei den gebührenpflichtigen öffentlichen Toiletten ist die Möglichkeit der bargeldlosen Bezahlung 
einzuführen. 

Unterschrift 



MAGISTRAT DER LANDESHAUPTSTADT KLAGENFURT 

Dienststelle Service für Kollegialorgane und städtische Veranstaltungen 

Klagenfurt, am 11.12.2023 

SA 224/23 
Parkplätze om Kordinolplatz entfernen! 

An 

1. den Ausschuss für Kommunale Dienste, Straßenbau und ÖPNV 
z. Hd. dem Obmann GR Christian Glück 

2. den Ausschuss für Facility Management und Stadtgarten 

z. Hd. dem Obmann GR Wolfgang Germ 

3. den Ausschuss für Stadtentwicklung und Verkehrsplanung 
z.Hd. dem Obmann Julian Geier 

4. Herr Matheuschitz> Vormerk für die Tagesordnung 

5. Frau Mag. Bürger> Vormerk für die Tagesordnung 

6. Herr Mag. Hell, BA> Vormerk für die Tagesordnung 

Der gegenständliche selbständige Antrag, eingebracht anlässlich der Sitzung des 

Gemeinderates am 05. Dezember 2023 wird zuständigkeitshalber dem Ausschuss für 

Kommunale Dienste, Straßenbau und ÖPNV, dem Ausschuss für Facility Management und 

Stadtgarten sowie em Ausschuss für Stadtentwicklung und Verkehrsplanung zur Beratung 
zugewiesen. 

Mag. nulf Rainer 

Anlage 



Die Grünen Klagenfurt 
Gemeinderatsclub 

Rathaus - Neuer Platz 1 
A-9010 Klagenfurt am WS 

Tel: +43 463 537-5590 
Fax: +43 463 537-6170 

Gemeinderätin 
Mag.ª Margit Motschiunig (7 ¶ R .2 

Klagenfurt, 5. Dezember 2023 
An den Gerneinderat 
der Landeshauptstadt Klagenfurt 

Parkplätze am Kardinalplatz entfernen! 

Der Kardinalplatz soll in der nächsten Zeit neu gestaltet werden. Im Zuge der Planung 
sollte man in Erwägung ziehen, den Parkplatz zu entsiegeln um hier mehr Platz für 
Veranstaltungen (z.B.: im Sommer) zu gewinnen und eine konsumfreie Zone zu 

schaffen. Auch die kleinen Gastronomiebetriebe im Umfeld können dadurch belebt 

werden, wenn es mehr Platz im Freien gibt. 

Beispiel Tulln: Tulln hat bereits mehrfach mit Entsiegelungen im Stadtkern bewiesen, 
dass das möglich ist und auch bei der Bevölkerung sehr gut ankommt. 

So schreibt die Zeitschrifft Kommunal beispielsweise am 4. August 2023: 
,,Im Frühjahr 2021 startete in Tulln, was Expertinnen und Experten seit 
Jahren mantraartig einfordern: Die Stadtregierung plante, die Betonwüste 
rund um das Rathaus und das historische Minoritenkloster, die ca. 200 
Autos als Parkplatz diente, zu entsiegeln und holte dabei auch die 
Bürgerinnen und Bürger ins Boot....... Es wurde ein Grüner Platz mit dem 
immer mehr in Mode kommenden ,Schwammstadt-Prinzip" geschaffen". 

Ich stelle daher 
den selbstständigen ANTRAG 
der Gemeinderat wolle beschließen, 

den Kardinalplatz teilweise zu entsiegeln indem man anstelle des dortigen Parkplatzes 
einen neuen Grünraum schafft. 

Unterschrift der Gemeinderätin 

Ant rag 4 9 2023 - 05 . ] 2 . 2023 v.M 



MAGISTRAT DER LANDESHAUPTSTADT KLAGENFURT 

Dienststelle Service für Kollegialorgane und städtische Veranstaltungen 

Klagenfurt, am 11.12.2023 

SA 225/23 

Publikumslouf für Familien und Kinder Grotis anbieten! 

An 

1. den Ausschuss für Gesundheit und Sport 

z.Hd. der Obfrau GR Ulrike Herzig 

2. Frau Mag. Hasslinger> Vormerk für die Tagesordnung 

Der gegenständliche selbständige Antrag, eingebracht anlässlich der Sitzung des 
Gemeinderates am 05. Dezember 2023 wird zuständigkeitshalber dem Ausschuss für 
Gesundheit un ½port zur Beratung zugewiesen. 

Mag. unulf Rainer 

Anlage 



Die Grünen Klagenfurt 
Gemeinderatsclub 

Rathaus - Neuer Platz 1 
A-9010 Klagenfurt am WS 

Tel: +43 463 537-SS90 
Fax: +43 463 537-6170 

SR M 8 
Gemeinderätin ¶, 4 Z 3 
Mag.ª Sonja Koschier 

Klagenfurt, 25.04.2023 

An den Gemeinderat 
der Landeshauptstadt Klagenfurt 

Publikumslauf für Familien und Kinder Gratis anbieten! 

Das Klagenfurter Eissportzentrum ist ein beliebter Treffpunkt für Fans und 

Eissportler*innen. Vor allem aber auch für Familien, die gerne zum Publikumslauf in 

die Eishalle kommen, da es im Winter oft keine Möglichkeit gibt an den Kärntner 

Seen eiszulaufen. 

Da derzeit ohnehin nur ein paar Euro für den Publikumslauf eingenommen werden, 
könnte man ja für die Klagenfurter Familien diesen überhaupt Gratis anbieten. 

Wir haben noch eine Zeit lang kein Hallenbad und in der Stadt wenig 
Sportmöglichkeiten für die ganze Familie in den Wintermonaten. Das wäre ein 

schönes Zeichen und ein gutes Angebot für die Familien in Klagenfurt. 

Ich stelle daher 
den selbstständigen ANTRAG 
der Gemeinderat wolle beschließen, 

dass der Publikumslauf im Klagenfurter Eissportzentrum für Familien Gratis 

angeboten wird. 

Untersc rift der Gemeinderätin 

Ant.:^ag 50-2023 5.12.2023 - SK 



MAGISTRAT DER LANDESHAUPTSTADT KLAGENFURT 

Dienststelle Service für Kollegialorgane und städtische Veranstaltungen 

Klagenfurt, am 11.12.2023 

SA 226/23 
Welche Klimaschutzmaßnahmen gibt es für Klagenfurt? Start einer Info-Kampagne an 

Höheren Schulen! 

An 

1. den Ausschuss für Umwelt und Energie 

z.Hd. der Obfrau GR Mag. Margit Motschiunig 

2. Frau Dr. Oswald-Sitter> Vormerk für die Tagesordnung 

Der gegenständliche selbständige Antrag, eingebracht anlässlich der Sitzung des 

Gemeinderates am 05. Dezember 2023, wird zuständigkeitshalber dem Ausschuss für Umwelt 

und Energie zur Beratung zugewiesen. 

Mag rnulf Rainer 

Anlage 



. 

Die Grünen Klagenfurt 
Gemeinderatsclub 

Rathaus - Neuer Platz 1 

A-9010 Klagenfurt am WS 
Tel: +43 463 537-5590 

Fax: +43 463 537-6170 

Gemeinderätin SÅ 
Mag.ª Margit Motschiunig 2 2 

Klagenfurt, 5. Dezember 2023 

An den Gemeinderat 
der Landeshauptstadt Klagenfurt 

Welche Klimaschutzmaßnahmen gibt es für Klagenfurt? - Start 

einer Info- Kampagne an Höheren Schulen! 

Klagenfurt hat sich im Sinne des Klimaschutzes in den nächsten Jahren, dank der 

engagierten Abteilung Klima- und Umweltschutz, viel vorgenommen. Es gibt einige 

Ziele, die man sich gesteckt hat um klimaneutral zu werden. 
Es wäre sinnvoll, wenn man dieses Wissen auch an Jugendliche in den Höheren 

Schulen in Klagenfurt weitergibt und Informationskampagnen startet. Gerade die 
jungen Menschen sind besonders betroffen und können und wollen hier mitgestalten. 

Ich stelle daher 
den selbstständigen ANTRAG 
der Gemeinderat wolle beschließen, 

zu den Klimaschutzmaßnahmen der Landeshauptstadt Klagenfurt eine 
Informationskampagne über die Projektmaßnahmen an den Höheren Schulen zu 

machen! 

Unterschrift der Gemeinderätin 

Antrag 51-2023 - 05.12.2023 - MM 



MAGISTRAT DER LANDESHAUPTSTADT KLAGENFURT 

Dienststelle Service für Kollegialorgane und städtische Veranstaltungen 

Klagenfurt, am 11.12.2023 

SA 227/23 
Bäume rund um den Kardinolplatz nachpflanzen! 

An 

1. den Ausschuss für Facility Management, Stadtgarten 

z.Hd. dem Obmann GR Wolfgang Germ 

2. Frau Mag. Bürger > Vormerk für die Tagesordnung 

Der gegenständliche selbständige Antrag, eingebracht anlässlich der Sitzung des 
Gemeinderates am 05. Dezember 2023, wird zuständigkeitshalber dem Ausschuss für Facility 
Managemen d Stadtgarten zur Beratung zugewiesen. 

Mag Arnulf Rainer 

Anlage 



Die Grünen Klagenfurt 
Gemeinderatsclub 

Rathaus - Neuer Platz 1 

A~9010 Klagenfurt am Ws 
Tel: +43 463 537-5590 

Fax: +43 463 537-6170 

Gemeinderätin 22 
Mag.ª Sonja Koschier 

Klagenfurt, 5. Dezember 2023 

An den Gemeinderat 
der Landeshauptstadt Klagenfurt 

Bäume rund um den Kardinalplatz nachpflanzen! 

Westlich der Getreidegasse und an der Kreuzung Salmstraße/Burggasse gibt es 

Stellen, wo sich einmal Bäume befunden haben. Auch an zwei Stellen in der 

Adlergasse zeugen Metallstangen davon. 

Man sollte auf keinen Fall darauf vergessen, an jene Stellen wieder Bäume 

nachzupflanzen, wo schon einmal welche waren. 

Wir stellen daher 
den selbstständigen ANTRAG 

der Gemeinderat wolle beschließen, 

an den oben genannten Straßen (Salmstraße, Burggasse, Adlergasse) Bäume 

nachzupflanzen. 

Unterschr it der Gemeinderätin 

Antroq 52-2023 - 05.12.2023 - SK 



MAGlSTRAT DER LANDESHAUPTSTADT KLAGENFURT 

Dienststelle Service für Kollegialorgane und städtische Veranstaltungen 

Klagenfurt, am 11.12.2023 

SA 228/23 

Verringerung des Stellenplans durch künftige Pensionierungen 

An 

1. den Personalausschuss 
z.Hd. dem Obmann GR Mag. Martin Lemmerhofer 

2. Frau BIuch> Vormerk für die Tagesordnung 

Der gegenständliche selbständige Antrag, eingebracht anlässlich der Sitzung des 
Gemeinderates amf. Dezember 2023, wird zuständigkeitshalber dem Personalausschuss zur 

Beratung zugewiesen. 

MaÓ. nulf Rainer 

Anlage 



NEOS Neuer Plat z 1 

Rathausklub 9020 Klagenfurt arn Wörthersee Freiheit 

der Landeshauptstadt T: +43 (0)463 537 2342 °c e hht keit 
Klagenfurt am Worthersee E: neos@klagenfurt.at 

Klagenfurtam,05.12.2023 

Sf 2g125 

GR Robert Zechner 

An den Gemeinderat 

der Landeshauptstadt Klagenfurt 

y_errinneruno des Stellenplans durch künftige Pensionierungen 

In Anbetracht der bevorstehenden Pensionierungen von städtischen Bediensteten ergibt sich 

die Gelegenheit, den Stellenplan zu überprüfen und möglicherweise zu kürzen bzw. 

verringern, ohne die Effizienz und Qualität der städtischen Dienstleistungen zu 

beeinträchtigen. Wir schlagen vor, eine genaue Bestandsaufnahme der bevorstehenden 

Pensionierungen innerhalb der Stadtverwaltung vorzunehmen. Diese Analyse sollte die 

betroffenen Abteilungen, Positionen und den zeitlichen Rahmen umfassen. Auf Grundlage der 

bevorstehenden Pensionierungen sollte der aktuelle Stellenplan einer kritischen Überprüfung 
unterzogen werden. 

Um sicherzustellen, dass mögliche Kürzungen den reibungslosen Ablauf der städtischen 

Aufgaben nicht beeinträchtigen, ist eine enge Zusammenarbeit mit den betroffenen 

Abteilungen und ihren Leitungen notwendig. Hierbei sollten alternative Lösungsansätze 

diskutiert und mögliche Auswirkungen abgeschätzt werden. Sollten Stellenkürzungen 

unumgänglich sein, ist darauf zu achten, dass diese sozialverträglich gestaltet werden. Hierbei 

sind Möglichkeiten wie freiwillige Vereinbarungen, Umschulungen oder die Unterstützung bei 

der Suche nach alternativen Beschäftigungsmöglichkeiten in Betracht zu ziehen. 

Der Schwerpunkt sollte darauf liegen, den Stellenplan nicht nur zu kürzen, sondern gleichzeitig 
Effizienzgewinne zu erzielen. Dies könnte beispielsweise durch die Einführung moderner 

Technologien oder Optimierung von Arbeitsprozessen geschehen. 

Ich stelle daher den selbstständigen ANTRAG, 
der Gemeinderat wolle beschließen, 

dass die natürliche Fluktuation durch Pensionierungen genutzt wird, um den Stellenplan der 

Stadt Klagenfurt strategisch anzupassen, Ressourcen effektiver zu nutzen, sowie 

Einsparungspotenziale und die fortschreitende Digitalisierung zu nutzen, mit dem Ziel den 

Personalstand um r1indesten 1% pro Jahr über 10 Jahre jährlich zu verringern. 

Unterschrift 



MAGISTRAT DER LANDESHAUPTSTADT KLAGENFURT 

Dienststelle Service für Kollegialorgane und städtische Veranstaltungen 

Klagenfurt, am 11.12.2023 

SA 229/23 
Resolution an den Landeshauptmann betreffend Änderung der Kärntner 

Öffnungszeitenverordnung 2010 

An 

1. den Hauptausschuss und Ausschuss für Feuerwehr, Märkte, Tierschutz, Petitionen und 
Bürgerbeteiligungen 
z.Hd. Herrn Obmann GR Robert Münzer 

2. Frau Mag. Kainz> Vormerk für die Tagesordnung 

Der gegenständliche selbständige Antrag, eingebracht anlässlich der Sitzung des 
Gemeinderates am 05. Dezember 2023, wird zuständigkeitshalber dem Hauptausschuss und 
Ausschuss für Feuerwehr, Märkte, Tierschutz, Petitionen und Bürgerbeteiligungen zur 

Beratung zugew sen. 

Mag. Agiulf Rainer 

Anlage 



NEOS Europahaus I Reitschulgasse 4 

Rathausidub 9020 Klagenfurt am Wörthersee Freiheit 

der Landeshauptstadt T: +43 (0)463 5372342 hh t 

Klagenfurt am Wörthersee E: neos@klagenfurt.at 

Klagenfurt am, 06.11.2023 

GR Robert Zechner 

An den Gemeinderat 

der Landeshauptstadt Klagenfurt 

Resolution an den Landeshauptmann betreffend Änderung der Kärntner 
Öffnungszeitenverordnuno 2010 

An Sonn- und Feiertagen stehen Touristen in der Klagenfurter Innenstadt vor geschlossenen 
Geschäften. Insbesondere aber in den Sommermonaten unter der Woche ist es für das 
Einkaufserlebnis in der Stadt zu heiß. Aufgrund dessen sind auch nicht viele gastronomische 
Betriebe offen, weil schlichtweg der Gast fehlt. Auf Wunsch vieler Klagenfurter Unternehmer 
der Innenstadt soll es zu einer Änderung von Öffnungsmöglichkeiten geben. 

Durch die Verlängerung der Öffnungszeiten an diesen Tagen können wir nicht nur das 
Einkaufserlebnis für Touristen verbessern, sondern auch die Wirtschaft unserer Stadt 
unterstützen. Im Hinblick auf unsere Partnerstadt Lignano, die bereits erfolgreich längere 
Öffnungszeiten in den Sommermonaten eingeführt hat, möchte ich den Antrag stellen, dass 
die Stadt Klagenfurt ähnliche Maßnahmen in Erwägung zieht. Lignano hat gezeigt, dass 
durch die Verlängerung der Öffnungszeiten an diesen Tagen nicht nur das Einkaufserlebnis 
für Touristen verbessert wird, sondern auch die lokale Wirtschaft gestärkt wird. 

Eine Flexibilisierung der Ladenöffnungszeiten an Wochentagen sowie Sonn- und Feiertagen 
könnte ein attraktives Klagenfurt präsentieren und so die Innenstadt beleben. Dazu bedarf es 

allerdings einer Abänderung der Kärntner Öffnungszeiten-Verordnung 2010, vorzugsweise 

so, dass in der Landeshauptstadt Klagenfurt am Wörtherseeinnerhalb der Ringstraßen (St. 
Veiter Ring, Völkermarkter Ring, Viktringer Ring und VIIIacher Ring) der Verkauf von 

Waren des t§glichen Bedarfs (das sind die im Einzelhandel ortsüblichen Sortimente, wie 
insbesondere Lebens- und Futtermittel, Sport- und Fotoartikel, Bekleidung, Schuhe, 
Artikel zur persönlichen Hygiene, Drogeriewaren, Zeitschriften, Schmuck und sonstige 

Kleinartikei) an Wochentagen und an Sonn- und Feiertagen vom 1. Mal eines Jahres bis 
einschließlich 30. September In der Zeit von 09:00 bis 22.00 Uhr, und vom 1. Oktober bis 
zum 30. April an Sonn- und Feiertagen In der Zeit von 9.00 Uhr bis18.00 Uhr zulässig ist. 

Ich stelle daher den selbststandigen ANTRAG, 
der Gemeinderat wolle beschließen, 

eine entsprechende Resolution zur Kärntner Öffnungszeiten-Verordnung an den 

Landeshauptmann Dr. Peter Kaiser zu stellen welche die oben angeführte Willensbekundung 
zu den Änderunger teinhaltet. 



MAGISTRAT DER LANDESHAUPTSTADT KLAGENFURT 

Dienststelle Service für Kollegialorgane und städtische Veranstaltungen 

Klagenfurt, am 11.12.2023 

SA 230/23 

Antrag auf verbesserte Arbeitsbedingungen im Kindergarten- und Hort-Bereich 

An 

1. den Ausschuss für Bildung, Integration und Kultur 

z. Hd. dem Obmann GR Mag. Manfred Jantscher 

2. den Personalausschuss 
z. Hd. dem Obmann GR Martin Lemmerhofer 

3. Frau Kolle> Vormerk für die Tagesordnung 

4. Frau Bluch> Vormerk für die Tagesordnung 

Der gegenständliche selbständige Antrag, eingebracht anlässlich der Sitzung des 
Gemeinderates am 05. Dezember 2023 wird zuständigkeitshalber dem Ausschuss für Bildung, 
Integration und Kpitur sowie dem Personalausschuss zur Beratung zugewiesen. 

Mag. Ar ulf Rainer 

Anlage 



NEOS Neuer Platz 1 

Rathausklub 9020 Klagenfurt am Wörthersee Freiheit 

der Landeshauptstadt T: +43 (0)463 537 2342 ortescÎtÊkeit 
Klagenfurt arn Wörthersee E: neos@klagenfurt.at 

Klagenfurt am, 05.12.2023 

GR Robert Zechner 

An den Gemeinderat 

der Landeshauptstadt Klagenfurt 

Antrao auf verbesserte Arbeitsbedinaunaen im Kindergarten- und Hort-Bereich 

Die städtischen Bediensteten im Bereich der Kindergarten- Hort Pädagogik leisten einen für 

die Stadt Klagenfurt bedeutsamen Dienst. Von entscheidender Bedeutung ist es, ihre 
Arbeitsbedingungen zu optimieren, um eine effiziente und zufriedenstellende Leistung für 

unsere Kinder sicherzustellen und um ein modernes und motiviertes Arbeitsumfeld zu 

schaffen indem die Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter zufrieden sind. 

Um verbesserte Arbeitsbedingungen zu schaffen gilt es u.a. folgende Ansätze 
weiterzuentwickeln: 

1. Personelle Ressourcen: Es sollte eine Überprüfung der personellen Ressourcen in der 

Führung und im Management vorgenommen werden. Eventuelle Engpässe oder 
Überlastungen müssen identifiziert und durch die Schaffung neuer Positionen oder 

Umverteilung von Aufgaben behoben werden. 
2. Fortbildungsmaßnahmen: Es ist von großer Bedeutung, dass die Führungskräfte und 

das Management regelmäßig an Schulungen teilnehmen, um ihre Fähigkeiten und 
Kenntnisse auf dem neuesten Stand zu halten. Fortbildungsmaßnahmen sollten daher 
fest in die Personalentwicklungspläne integriert werden. 

3. Transparente Kommunikation: Die Kommunikation zwischen der 

Gemeindeverwaltung und den Bürgerinnen und Bürgern sowie innerhalb der 

Verwaltung selbst sollte transparent und effektiv sein. Dies könnte durch die 

Einführung regelmäßiger Informationsveranstaltungen oder die Nutzung digitaler 
Plattformen verbessert werden. 

4. Evaluation der Führungsqualitäten: Es ist sinnvoll, eine regelmäßige Evaluation der 
Führungsqualitäten der Verantwortlichen durchzuführen. Dies kann dazu beitragen, 
Schwachstellen zu identifizieren und gezielte Maßnahmen zur Verbesserung der 

Führungsleistung einzuleiten. 

5. Beteiligung der Belegschaft: Die Meinungen und Anregungen der Mitarbeiterinnen 

und Mitarbeiter sollten aktiv eingeholt und in Entscheidungsprozesse einbezogen 
werden. Dies schafft nicht nur ein besseres Arbeitsklima, sondern trägt auch zu 

kreativen Lösungsansätzen bei. 

Ich stelle daher den selbstständigen ANTRAG, 
der Gemeinderat wolle beschließen, 

dass die im Antrag angeführten Managementansätze durch die Führungskräfte der 
betroffenen Abtei Ungen umgesetzt werden um verbesserte Arbeitsbedingungen im 
Kindergarten- unc Hort-Bereich zu schaffen. 

7 

Unterschrift 



MAGISTRAT DER LANDESHAUPTSTADT KLAGENFURT 

Dienststelle Service für Kollegialorgane und städtische Veranstaltungen 

Klagenfurt, am 11.12.2023 

SA 231/23 

Stadtrechnungshof soll nach Grazer Vorbild den künftigen Budgetvoranschlag auf 
Sporsamkeit und Wirtschaftlichkeit prüfen 

An 

1. den Kontrollausschuss 
z.Hd. dem Obmann GR Dr. Andreas Skorianz 

2. Frau Rainer > Vormerk für die Tagesordnung 

Der gegenständliche selbständige Antrag, eingebracht anlässlich der Sitzung des 
Gemeinderates am 05. Dezember 2023, wird zuständigkeitshalber dem Kontrollausschuss zur 

Beratung zugew/sen. 

Mag. A nulf Rainer 

Anlage 



NEOS Neuer Platz 1 
Rathausklub 9020 Klagenfurt am Wörthersee Freiheit 

der Landeshauptstadt T: +43 (0)463 537 2342 Fortschr 

Klagenfurt am Wörthersee E: neos@klagenfurt.at 

Klagenfurt am, 05.12.2023 

GR Robert Zechner 

An den Gemeinderat 

der Landeshauptstadt Klagenfurt 

Stadtrechnunoshof soll nach Grazer Vorbild den künftiaen Budaetvoranschlao auf 
Sparsamkeit und Wirtschaftlichkeit prüfen 

Der Stadtrechnungshof ist vom Gemeinderat zum Zwecke der finanziellen und 

wirtschaftlichen Kontrolle der Stadtverwaltung eingerichtet. Er ist ein Teil des Magistrates. Der 

Stadtrechnungshof ist bei der Durchführung seiner Kontrolltätigkeit an keine Weisungen 

gebunden. Neben der Prüfung der Gebarung und Rechnungsabschlüsse soll künftig dem 

Stadtrechnungshof mehr Prüfungskompetenz insbesondere im Voranschlag gebührt werden. 

Ich stelle daher den selbstständigen ANTRAG, 
der Gemeinderat wolle beschließen, 

dass der Stadtrechnungshof den künftigen Budgetvoranschlag auf Sparsamkeit und 

Wirtschaftlichkeit prüfen kann und auch, aus Anlass seiner Prüfungen Vorschläge für eine 

Beseitigung von Mängeln erstatten kann, Hinweise auf die Möglichkeit der Vermeidung oder 

Verminderung von Ausgaben sowie die Möglichkeit der Schaffung oder Erhöhung von 

Einnahmen geben ann. 

_---------- 

_________ -- _________________ 

Unterschrift 



MAGISTRAT DER LANDESHAUPTSTADT KLAGENFURT 

Dienststelle Service für Kollegialorgane und städtische Veranstaltungen 

Klagenfurt, am 11.12.2023 

SA 232/23 

Antrag für All-in-Verträge für Führungskräfte im Magistrat 

An 

1. den Personalausschuss 

z.Hd. dem Obmann GR Mag. Martin Lemmerhofer 

2. Frau Bluch> Vormerk für die Tagesordnung 

Der gegenständliche selbständige Antrag, eingebracht anlässlich der Sitzung des 

Gemeinderates am 05. Dezember 2023, wird zuständigkeitshalber dem Personalausschuss zur 

Beratung zugewi sen. 

Mag. A nulf Rainer 

Anlage 



NEOS Neuer Platz 1 

Rathausklub 9020 Klagenfurt am Wörthersee Frehe1t 
der Landeshauptstadt T: *43 (0)463 537 2342 o tschtr t 

Klagenfurt am Wörthersee E: neos@klagenfurt.at 

Klagenfurt am, 05.12.2023 

GR Janos Juvan 

An den Gemeinderat 

der Landeshauptstadt Klagenfurt 

Antrao für All-in-Verträoe für Führunaskräfte im Maoistrat 

Vor dem Hintergrund der Debatten um potenzielle Überzahlungen und Überstunden von 

leitenden Magistratsmitarbeiter im politischen Bereich fordern wir für Führungskräfte des 
Magistrates All-in-Verträge einzuführen. Das entlastet das Budget der Stadt Klagenfurt. In 

vielen anderen Arbeitsbereichen ist das längst gängige Praxis. AII-in-Verträge bieten eine 
transparente Struktur für die Vergütung, was eine bessere Budgetplanung ermöglicht. 

AII-in-Verträge ermöglichen eine flexible Gestaltung der Vergütung, indem sie verschiedene 

Bestandteile wie Grundgehalt, Boni und Zusatzleistungen kombinieren. Diese Flexibilität 

ermöglicht es, die Vergütung besser an die individuelle Leistung und Verantwortung der 
Führungskräfte anzupassen. 

Diese Verträge können besser an moderne Arbeitsmodelle angepasst werden, wie zum 

Beispiel Remote-Arbeit oder flexible Arbeitszeiten, was die Attraktivität des öffentlichen 

Dienstes als Arbeitgeber weiter steigern könnte. 

Ich stelle daher den selbstständigen ANTRAG, 
der Gemeinderat wolle beschließen, 

dass AII-in-Verträge für Führungskräfte im Magistrat in das Dienstrecht intergiert werden und 

zur Anwendung kommt. 

------ __ -- _____--------- 

Unterschrift 
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